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令和６年７月２５日 午後３時０５分 開議 

 

出席委員 

委 員    上原 美枝子 

委 員    片桐 早奈美 

委 員    加藤 悦子 

委 員    坂野 和博 

委 員    鈴木 正夫 

委 員    竹尾 眞弓 

委 員    手嶋 須美子 

委 員    中原 弘美 

欠席委員 

委 員    奥村 淳子 

委 員    鈴木 智子 

 

事務局 

中央図書館長    坂田 憲美 

〃  主幹   渡邉 里恵 

〃  課長補佐 鈴木 義博 

〃  課長補佐 森田 靖久 

〃  図書係長 中山 元子 

 

傍聴人 

   １名 

 

議事 

(1) 令和５年度図書館事業実施報告について（資料１－１、１－２） 

(2) 令和６年度図書館事業計画について（資料２） 

(3) 子ども読書活動推進計画の進捗状況について（資料３） 

(4) 図書館基本計画の進捗状況について（資料４） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



（午後３時 開会） 

 

「事務局」  只今から「令和６年度第１回 豊川市中央図書館協議会」を開催いたします。な

お、「豊川市図書館協議会の傍聴に関する取扱い」に基づき、本日は、傍聴される方

もお見えになることをご了承ください。本日の会議は本年度最初の会議となります

ので、会長が決まるまでの間、事務局で会議の進行をさせていただきますので、よ

ろしくお願いいたします。 

「事務局」    机の上に委嘱状または辞令を置かせて頂いておりますのでご確認ください。 

       それでは開会にあたり、館長からごあいさつ申し上げます。 

「館 長」  ４月から館長に就任しました坂田と申します。この度は本会議へのご出席ありが

とうございます。また日ごろから図書館運営にご協力いただき重ねて御礼申しあげ

ます。中央と４分館ではコロナの影響で令和２年度 414,510 人と入館者は大きく減

少したが、昨年度は 625,383 人まで回復しました。しかし本の貸出冊数は減少して

おり、インターネットなどの影響かと危惧しています。本日はこのような課題も含

め４件の議題を審議いただきますが、委員の皆様からの意見を生かして、親しみや

すく利用しやすい図書館の運営に努めて参りたいと思いますので、忌憚のないご意

見をお願いします。 

「事務局」  各委員の紹介 

       事務局の紹介 

「事務局」  本日は委員１０名中８名の出席をいただいており、「豊川市図書館管理規則」第２

４条第２項に規定している、委員半数以上の出席ですので、本会議は成立となりま

す。 

「事務局」  それでは、次に会長・副会長選出に移ります。「豊川市図書館管理規則」第２３条

第 1 項に「豊川市図書館協議会に会長及び副会長各１人を置き、委員の互選により

定める」と規定されています。まず、会長をご選任いただき、次に副会長をご選任

いただきたいと存じます。 

       会長に加藤委員を選任 

       副会長に手嶋委員を選任 

「事務局」  それでは、「豊川市図書館管理規則」第２３条第２項に「会長は会務を総理し、協

議会の会議の議長となる」と規定されていますので、加藤委員は議長席へお移りい

ただき、一言ご挨拶をお願いいたします。 

「会 長」  僭越ながら会長を務めさせて頂きます加藤です。ここにいる皆様はそれぞれの立

場で長年本に関わる活動をされていると思いますので、皆様のお知恵を拝借しなが

らより良い会になるように進めていきたいと思いますので、よろしくお願いいたし

ます。それでは、議事を進めさせていただきます。 

「会 長」  まず、議題(1)「令和５年度図書館事業実施報告について」、事務局から説明をお

願いします。 

「事務局」  「令和５年度図書館事業実施報告について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました



ら、ご発言ください。 

「委 員」  先ほどの説明に来館が 106％とあり、喜ばしいことだと思います。豊川高校でも調

査していますが、なかなかコロナ前に戻すのは難しいところです。ここまで増えて

いるのは、行事、イベント、体験会、出前講座、コラボイベントなどのサービスが広

く市民に伝わっているからだと思います。少しでも本を紹介する機会を増やし知識

や情報提供、先の委員さんの発言にもあったコミュニケーション力も高めて頂くよ

うなサービスの充実、事業の展開を望んでいます。 

「委 員」  団体の利用登録が増えたようで学校などが対象だと思いますが、何名以上などの

規定はあるのでしょうか。 

「事務局」  規約がある場合や、人数は事前に登録して頂いておりますが、団体登録は 10名以

上からなど人数に関する規定はありません。 

「委 員」  団体利用が増えているのは、新しい動向なのでしょうか。 

「事務局」  市内に活動拠点のある団体に限らせて頂いており、学校や保育園などは年度初め 

に団体登録のメリットを伝えているので、それが要因かもしれません。 

「委 員」  本年、教科書が変わりましたが、内容の変更に伴った調べ学習に必要な本の選書

にもお気遣い頂いており助かっております。ありがとうございます。 

「委 員」  資料 1-1 に、図書館資料の整備状況とあるが、本の購入や除籍はどのように決め

られているのか。 

「事務局」  図書係が担当しており、内部決裁を経て決定しています。購入はリクエストなど 

も参考にしています。除籍は、古いものや利用回数が少ないものなど一定のルール 

に従って選んでいます。 

「委 員」  古文書読書会で活動しており『日本国語大辞典』という本が２階と 1 階にあった

が、２階の本が無くなってスペースが空いている。読書会で利用するのに 1 階まで

見に行かなくてはならなくなり不便になった。その時代に何が話されていたかは、

新しい資料では代用できない。かなり高価な本だったと思うし、思いつきで処分す

るものではないと思う。たくさんある広辞苑とかと同じで時代を反映している基礎

資料なので、古いからと言って除籍されるのは如何かと思う。 

「会 長」  それでは、次に議題(2)「令和６年度図書館事業計画について」、事務局から説明を

お願いします。 

「事務局」  「令和６年度図書館事業計画について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

ら、ご発言ください。 

「委 員」  こども司書養成講座は定員になりましたか。 

「事務局」  まだ、少し空きがあります。興味のある方がいれば、ぜひご紹介ください。 

「会 長」  それでは、次に議題(3)「子ども読書活動推進計画の進捗状況について」、事務局か

ら説明をお願いします。 

「事務局」  「子ども読書活動推進計画の進捗状況について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

らご発言ください。 



「委 員」  今回、実施率・達成率の数字が出てきましたが、例年の数字も出して頂けると比

較がしやすかったと思います。なかなか大変な目標設定、実施をされていますが、

今後も魅力的な事業の実施を図って頂きたいと思います。 

「委 員」  実施進捗状況については、「◎」「〇」印などがついているものは順調に実施され、

コロナと表記されているものもありますが、ほぼ実施出来ているということですね。 

「事務局」  はい。 

「会 長」  それでは、次に議題(4)「図書館基本計画の進捗状況について」、事務局から説明を

お願いします。 

「事務局」  「図書館基本計画の進捗状況について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

らご発言ください。 

「委 員」  基本目標１の貸出冊数の目標値が市民一人当たり「7.1冊」となっていますが大変

高い目標値だと思います。令和５年度の貸出冊数は前年比「98.7％」と頑張ってい

ると思います。毎日新聞が毎月調べていた子供たちの平均読書冊数は中学生 5.5冊、

高校生は 1.9 冊と少ないため、啓発活動に力を入れているところですが、7.1 冊と

いうのは相当高い目標ですので、本との出会いが増えるよう、今後も引き続きお考

えいただければと思います。 

「委 員」  書店数が減少するなか、コロナも収まりつつあることから、喫茶店も再開した図

書館は多様なことで集客出来る場所だと思います。本を借りない人もコラボ展示な

どを通じて、ここは面白そうだな、と興味を持って立寄れる場所になるよう魅力あ

る図書館づくりをお願いしたいと思います。おはなし会の継続など地道な作業が多

いとは思いますが、それらが図書館を訪れるきっかけとなるので、続けて頂けたら

と思います。  

「会 長」  では、議題⑸その他について何かありますか。 

「事務局」  「意見用紙」ですが、何かありましたら本日の会議内容につきましてメールや口

頭でも結構ですので、8月 16日ぐらいを目途に回答頂けますようお願いいたします。 

「会 長」  本日の議題について、他にご意見はございますか。 

「委 員」  意見なし 

「会 長」  これをもちまして、令和６年度第１回豊川市中央図書館協議会を閉会いたします。

どうもありがとうございました。 

 

（午後３時５５分 閉会） 


